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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

国の「こども誰でも通園制度（仮称）」の

モデル事業について

市 長 

（１）  町田市における国の「こども誰でも通園制

度（仮称）」のモデル事業に対する取組の現

状と予定は。

２ 表題 町田市の農業について 

市 長 

教 育 長 

（１）都市農地の多面的機能について市はどのよ

うに考えているか。 

（２）令和５年第３回定例会において生分解性マ

ルチの実態調査を進めるとの答弁があった

がその後の進捗状況は。 

（３）学校給食でより多くの市内産農産物を供給

するための課題と今後の取組は。 
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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 野津田公園周辺の交通対策について 

市 長 

（１）大規模イベント開催時の周辺道路の交通状

況を踏まえた対策は。

４ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸路線に

ついて 

市 長 

（１）モノレール延伸の検討状況について
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ふるさと納税（寄附）について 

市 長 

（１）ふるさと納税の返礼品の取り扱いの経緯に

ついて 

（２）町田市へのふるさと納税の現状について

（３）町田市民が町田市にふるさと納税した場合

の返礼品の取り扱いについて 

（４）寄附者に対する表彰基準について

２ 表題 被災した建物への対応について 

市 長 

（１）「被災建築物応急危険度判定」と「住家被害

認定」の目的、内容及び他自治体への派遣

実績は。 

（２）令和６年能登半島地震の被災に関して、東

京都が行った「住家被害認定」におけるリ

モート判定の仕組みと、それに対する町田

市の支援内容について 

（３）今後、「住家被害認定」にデジタル技術を活

用すべきと考えるが現状は。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田市内の東京都の施設について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市内に東京都の施設はどのようなもの

があるか。 

（２）町田市内に東京都の産業支援機関や施設は

あるか。 

（３）オープンイノベーションフィールド多摩に

ついて 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 スマートシティを目指して

市 長 

（１）町田市の目指すスマートシティ像とは。

２ 表題 公共事業発注の在り方について 

市 長 

教 育 長 

（１）ＰＦＩ手法の考え方について。

（２）2024 年問題について。

（３）予定価格の事後公表の効果と今後について。 

３ 表題 町田市の子育て環境について 

市 長 

（１）自治体を跨ぐ入園の現状について。

４ 
表題 

市が行う指定管理者に対する適正な労働

条件の確認について 

市 長 

教 育 長 
（１）現状の取り組みと課題について。
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 フェーズフリー教育について

市 長 

教 育 長 

（１）市立小中学校ではどのような防災教育が実

施されているか。 

（２）公立保育園ではどのような防災教育が実施

されているか。 

２ 
表題 

能登半島地震を教訓にさらなる防災を考

える 

市 長 

（１）町田市において、女性の視点を取り入れた

対策には、どのようなものがあるか。 

（２）トイレトレーラー「みんな元気になるトイ

レ」について、令和４年６月定例会で提案

したその後の研究状況は。 

（３）フェーズフリーの考え方を取り入れて準備

していることはあるか。 

３ 
表題 

がん患者アピアランスケア用品購入費等

助成について 

市 長 （１）申請状況は。
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 ５歳児健診の実施を 

市 長 

（１）乳幼児健康診査の現状について

（２）特別な配慮が必要な子どもに対して、早期

介入を実施することで、保護者への気づき

や生活への適応が向上する可能性があると

の指摘もある。そこで５歳児健診を実施し

てはどうかと思うが市の考えは。 

５ 
表題 

登校できないこどもたちへの支援につい

て 

教 育 長 

（１）校内教育支援センターでの支援状況は。

（２）フリースクール等との連携状況は。

（３）保護者支援について
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 環境対策について 

市 長 

（１）公共施設のＺＥＢ化に向けて、どのような

取組みを行っていくのか。 

（２）水素を活用した取組みについて

２ 表題 学校の郷土資料について 

教 育 長 

（１）教育活動において、郷土資料はどのように

活用されているのか。 

（２）新たな学校へ歴史を継承するために、郷土

資料はどのように引き継がれていくのか。 

３ 
表題 

移動しやすい持続可能な交通環境につい

て 

市 長 

（１）交通が不便な地域へ交通手段を確保するた

めにどのような取組みを推進していくの

か。 

（２）地域支え合い交通のさらなる推進について

（３）町田市として自動運転の支援について、ど

のように考えているのか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 こどもの居場所づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）不登校児童・生徒対策の現状と取り組みに

ついて 

（２）こども食堂における補助の制度とネットワ

ークの現状は。 

２ 表題 市職員の事務と執行体制について 

市 長 
（１）市職員の事務と執行体制の確認方法は。

３ 表題 創業支援について 

市 長 

（１）市の「町田創業プロジェクト」に対する評

価は。 

（２）今後の課題は。

４ 表題 鶴川団地について 

市 長 

（１）市の「町田市鶴川団地と周辺地区再生方針」

に対する評価は。

（２）今後の課題は。
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 忠生地区まちづくりの推進について 

市 長 

（１）忠生スポーツ公園第二次整備基本計画(峠谷

地区・旧埋立地地区)について 

（２）今後の忠生地区まちづくりについて

２ 表題 生成ＡＩの更なる利活用について 

市 長 

教 育 長 

（１）生成ＡＩの市民の利活用について

（２）学校における生成ＡＩの活用について

３ 表題 能登半島地震を受けて 

市 長 

（１）町田市の支援対応は。

（２）震災時の町田市における受援体制は。
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 予防接種の助成について 

市 長 

（１）高齢者肺炎球菌ワクチンの予防接種助成の

経過措置終了に際する対策は。 

（２）小児インフルエンザワクチンの予防接種助

成制度の導入を。 

２ 表題 学校の Wi-Fi 環境の整備について 

教 育 長 

（１）  学校の Wi-Fi 環境として、普通教室以外に

未整備となっている場所への整備が必要だ

が、現状はどうか。

３ 
表題 

加齢性難聴のための補聴器購入等支援に

ついて 

市 長 

（１）  東京都における「高齢者聞こえのコミュニ

ケーション支援事業」の予算化動向がある

が、補助事業活用をすべきと考えるがどう

か。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

道路境界図等の情報公開について（その

３） 

市 長 

（１）  地図情報まちだへの境界確定箇所公開の利

用状況、道路台帳・境界図のオンラインサ

ービス導入に向けた準備状況及び、道路占

用許可申請オンライン化に向けた進捗状況

は。

５ 
表題 

南町田グランベリーパーク駅周辺の諸課

題について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）鶴間公園の駐輪場に混雑が見受けられるが、

増設を含めた対策は。 

（２）期日前投票所設置の検討状況は。
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 山崎団地のまちづくり施策を問う 

市 長 

（１）「団地再生基本方針」における取り組みの方

向性と山崎団地での取り組み内容を問う。 

（２）山崎団地のある木曽山崎周辺は「都市づく

りのマスタープラン」においてどのように

位置づけられているのか。 

（３）『町田市木曽山崎団地地区まちづくり構想』

(2013年策定)と「モノレール延伸を見据え

たまちづくり」の関連性について問う。 

（４）地域住民が求める住み続けられるまちづく

りを住民合意の基本にすべきだがどうか。
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

いま求められる災害対策と避難施設の環

境整備を求めて 

市 長 

（１）防災上重要となる市有公共建築物の耐震化

の状況と、木造住宅やマンションの耐震化

の現状を問う。 

（２）震災の被害想定の見直しによる地域防災計

画の変更点は。 

（３）この間の災害を教訓に避難施設に取り入れ

るべきジェンダー視点は何か。 

（４）福祉避難所の増設、福祉避難所への直接避

難を検討すべきだがどうか。 

（５）学校統廃合や公共施設の集約化による避難

施設等の削減はやめるべきだがどうか。 

３ 表題 補聴器購入費補助制度の実現を求めて 

市 長 

（１）東京都の「高齢者聞こえのコミュニケーシ

ョン支援事業」について内容を問う。 

（２）加齢性難聴の早期発見、早期対応にどのよ

うな取り組みが有効と考えるか。 

（３）町田市でも、都の補助金を活用して補聴器

購入費補助や聞こえの支援事業を実施すべ

きだがどうか。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 多文化共生社会の実現に向けて 

市 長 

教 育 長 

（１）多文化共生についての現状を問う。

①庁内での多文化共生についての取り組み

は。

②2015年実施の「町田市内在住外国人支援に

係るアンケート調査」以降、実態把握はど

のようにしているのか。

③専門部署を作ることが望ましいが、専門窓

口を市役所内に設置してはどうか。

（２）やさしい日本語の推進について

①庁内での取り組み状況は。

②災害などの緊急時こそ、「やさしい日本語」

が必要であると考えるが、市の取り組みは。 

（３）外国につながる子どもについて

①日本語を母語としない子どもたちへの日本

語支援の現状は。

②「特別の教育課程」を編成すべきと考える

がどうか。

③子どもたちへの生活支援の現状は。

（４）多文化共生指針を策定すべきと考えるがど

うか。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 学校給食の質を守り続けるために 

市 長 

教 育 長 

（１）学校給食食材において産地偽装を行った食

品加工業者からの豚肉等の納入について

①納入された食材の種類と量は。

②これらの食材について産地の確認方法は。

（２）「町田市立小学校給食食材購入基準」「町田

市立中学校給食食材購入基準」について 

①肉類、肉類加工品ともに「安全が確認でき

ないものは使用しない」とあり、さらに中

学校の基準では、「国内で飼育、生産された

もの」とある。肉類、肉類加工品について

どのような方法で産地や安全性の確認を行

っているのか。

②野菜は「低農薬なもの」、果物は「農薬散布

が少ないもので、防除歴の添付ができるも

の」とあるが、具体的な基準、農薬の種類

についての規定はあるのか。

③中学校全員給食の開始に向け、学校給食食

材購入基準の見直しはあるのか。

④ゲノム編集食品は安全性審査は必要ないと

判断されており、表示義務もない。学校給

食では避けるべきと考えるが、市の考えは。 

（３）食材の安全性の確認のためにも生産者と顔

の見える関係性が重要だと考えるが、何か

取り組みはしているのか。

（４）子どもたちの命を支える安全、安定した給

食を求めるが、教育長の考えは。
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

ジェンダー主流化に向けた課題について

問う 

市 長 

教 育 長 

（１）「一人ひとりがその人らしく生きるまちだプ

ラン（第５次町田市男女平等推進計画）」の

進捗状況は。 

（２）市の職員の給与の男女差、管理職の女性比

率に課題があると考えるがどうか。

（３）防災対策におけるジェンダー主流化につい

て
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発言  

順位  
１１  

議席  

番号  
２０  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  汚水管への浸入水対策について 

市 長 

（1）現状と課題は。

２  表題  鶴川駅周辺再整備事業について  

市 長 

（１）進捗状況は。

（２）ＦＣ町田ゼルビアＪ１昇格に伴う北口交通

広場の利用状況は。
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

尿漏れパットを使わざるを得ない人の現

状について（その２） 

市 長 （１）  市庁舎の男性用個室トイレへのサニタリー

ボックスの設置状況は。

２ 表題 音楽にあふれた街づくりについて 

市 長 

（１）ストリートピアノに対する市の考えは。

（２）地域に根差したコンサートを考えてはどう

か。 

３ 表題 相原駅周辺の利便性向上について 

市 長 

（１）駅前広場の利用者より、公衆トイレ設置を

望む声があるが市の考えは。 

（２）駅エレベーター利用者への分かりやすい表

示を求めて。 

４ 表題 都道第155号線整備について 

市 長 

（１）都道第155号線整備に対する市の考えは。

（２）都と連携した取り組みは。

（３）今後の方向性は。
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市における不登校児童生徒の支援に

ついて 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市における不登校児童生徒の現状につ

いて問う。 

（２）「学びの多様化プロジェクト 2024-2028」に

ついて問う。 

２ 表題 選挙の投票所について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）公共施設の再編等により影響を受ける投票

所について 

３ 表題 境川の調節池について 

市 長 

（１）金森及び木曽東調節池の工事の進捗状況は。 

（２）境川金森調節池の上部利用について

（３）境川木曽東調節池の上部利用について

（４）(仮称)境川中流第三調節池整備事業につい

て問う。 

- 22 -



発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）子ども・子育てサポート等複合施

設について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）施設の複合化による利用者のプライバシー

保護や交通、利用環境の変化についてどの

ように検討し、対応されたのか。

（２）それぞれの施設の複合化等について利用者

や関係者へ情報提供や意見聴取はどのよう

に行われたのか。

（３）子ども家庭センターを設置する目的と、職

員体制等組織について問う。

（４）都の児童相談所が設置されることが決定し

たがこれまでの都との調整状況について問

う。

（５）施設の運営について問う。
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

子どもたちに豊かな教育を保障するため

に 

市 長 

教 育 長 

（１）小中学校のプールを削減する計画が検討さ

れているが、学校の授業や子どもへの影響

はどのように考えられたのか。 

（２）教職員や子どもの声を聞いてプール削減の

計画は中止すべきだがどうか。 

（３）デジタル教材が「 navima(ナビマ )」から

「Qubena(キュビナ)」に変わるが、検証はど

のように行われたのか。 

（４）全員を対象とするデジタル教材については

保護者負担をなくすべきだがどうか。 

３ 
表題 

障がい者のタクシー補助制度の拡充を求

めて 

市 長 

（１）  通院交通費に限定したタクシー利用の補助

制度を拡充し、タクシーチケットなど利用

しやすく改善すべきだがどうか。
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 鶴川５号踏切について（パート７） 

市 長 

（１）踏切道拡幅の進捗状況は。

２ 表題 耐震化が進む水道について 

市 長 

（１）東京都が進める水道耐震化について町田市

はどのように情報共有をしているか。 

（２）消防水利としても位置付けられている学校

プールについて 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

木造住宅のさらなる耐震化を進めるため

に 

市 長 

（１）木造住宅の耐震化の現状と取り組みは。

（２）さらなる耐震化を進めるためにアスベスト

の事前調査に対する助成をすべきと考える

がどうか。

２ 表題 野津田公園整備計画について 

市 長 

（１）スケートパーク建設について町田スケート

ボーディング協会および子どもたちの意見

はどのようなものがあったのか。

（２）スケートパーク建設予定地の湿性植物園で

は希少種が多く確認されたが、南入口転回

広場建設予定地の上の原広場も同様の可能

性があるため、自然環境調査を早期段階に

行うべきと考えるがいつ行うのか。
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 ひきこもり支援について 

市 長 

（１）  市で行っている本人グループおよび親グル

ープの現状は。

４ 表題 障がい児の保育所入所について 

市 長 

（１）障がい児の保育所入所申請及び選考におけ

る配慮の現状は。 

５ 表題 子ども食堂補助金の仕組みについて 

市 長 

（１）  今年度の子ども食堂補助金の案内から支給

金額がわかるまでいつどのように案内した

のか。
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の公園利用について 

市 長 

（１）インクルーシブ遊具を設置している公園に

ついて 

（２）公園内のボール遊びのルールについて

２ 表題 災害対策について 

市 長 

（１）大雪時におけるお知らせについて

（２）災害時における民間や各団体との連携。

３ 
表題 

町田市におけるＧＩＧＡスクールについ

て 

市 長 

教 育 長 

（１）タブレットの故障時の対応について

（２）タブレットの今後の更新の見通しについて

４ 
表題 

５類に移行後の新型コロナウイルス感染

症について 

市 長 

教 育 長 

（１）  町田市民病院での対応について

（２）  市立小中学校における対応について
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 障がい者の移動・外出支援について 

市 長 

（１）障がい者の移動・外出を支援するために、

どのような取り組みを行っているのか。 

（２）障がい者の移動・外出支援について、どの

ような要望が寄せられているのか。 

（３）寄せられた要望に対する市の考えは。

２ 
表題 

飼い主のいない猫との共生モデル地区制

度の充実に向けて(その２) 

市 長 

（１）共生モデル団体を増やしていくために、ど

のような取り組みを行っているのか。 

（２）共生モデル団体を増やしていくうえでの課

題は何か。 

（３）共生モデル団体からどのような要望が寄せ

られているのか。 

（４）共生モデル団体からの要望に対する対応状

況は。 

３ 表題 災害時のペット対策について 

市 長 

（１）町田市が指定する避難施設でのペットの取

り扱いは、どのようになっているのか。 

（２）災害の発生に備えペットの飼い主に対し、

どのような周知や啓発を行っているのか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 イベントごみ減量支援事業について

市 長 

（１）イベントごみ減量支援事業の概要と目的に

ついて

（２）分別ステーション貸出について

（３）環境に配慮したリユース食器・リサイクル

容器の利用について

２ 表題 最終処分場の上部利用について 

市 長 

（１）忠生スポーツ公園（池の辺地区）の課題に

ついて

（２）忠生スポーツ公園第二次整備基本計画（峠

谷地区・旧埋立地地区）の進捗状況につい

て
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田 学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市デジタル化総合戦略で目指すもの 

市 長 

（１）町田市デジタル化総合戦略で目指すまちの

姿は。 

（２）町田市デジタル化総合戦略で目指す行政サ

ービス改革、行政のあり方は。 

２ 
表題 

難聴（ヒアリングフレイル）と介護予防、

認知症予防の取り組みについて 

市 長 

（１）介護予防及び認知症予防としてのヒアリン

グフレイル対策を求める。 

３ 表題 忠生スポーツ公園について 

市 長 

（１）「忠生スポーツ公園第二次整備基本計画（峠

谷地区・旧埋立地地区）」について 

（２）最終処分場峠谷地区・旧埋立地地区の上部

利用へ向けた取り組みと対策方法について 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 バリアフリー基本構想について 

市 長 

（１）策定及び改定の経緯は。

（２）2023年度の取り組み状況は。
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 デジタル化の推進について 

市 長 

（１）デジタル田園都市国家構想に関する取組と

今後の方向性は。

（２）国や都の動きを踏まえて、どのような考え

方でデータ利活用を推進していくのか。

２ 
表題 

環境先進都市「ゼロカーボンシティまち

だ」について（その３） 

市 長 

（１）公共施設等における検討状況を2023年12月

定例会で確認した。その後の取組はどうか。 

（２）市民や事業者にさらなる理解を広げていく

ために、どのようなことを考えているのか。 

３ 表題 町田の未来のまちづくりについて 

市 長 

（１）立地適正化計画について、町田市において

どのような効果を見込んでいるのか。

（２）「まちづくりＧＸ」について、町田市の考え

は。 

- 33 -



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 自転車の安全適正利用について（その３） 

市 長 

（１）自転車用ヘルメット購入費補助事業につい

て、結果はどうか。

（２）自転車利用者のマナー等さらなる啓発と道

路整備が必要と考えるがどうか。
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東 友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＬＧＢＴs について（その 10） 

市 長 

教 育 長 

（１）「町田市性の多様性の尊重に関する条例」 

や「町田市パートナーシップ宣誓制度」が

制定されて間もなく一年となるが、現状と

評価は。 

（２）上記施策について、今後の展開は。

２ 表題 重度身体障がい者訪問入浴事業について 

市 長 

（１）現状と課題は。

（２）他自治体の状況は。

（３）利用可能な回数の上限を以前のように月４

回に戻すべきだが、どうか。 

３ 表題 災害から市民の安全を守るために 

市 長 

（１）地震災害および風水害発生時における避難

施設開設や運営のフローは。 

（２）市外在住の職員が多いことに市民から不安

の声が上がっている。このことにおける市

の見解は。 

（３）避難施設に関わる市指定職員が参集できな

い場合のフローは。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東 友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 食品トレイの回収について 

市 長 

（１）食品トレイの回収量は。

（２）発泡トレイ回収拠点では、色付きトレイの

回収ができる箇所とできない箇所がある。

その違いは何か。 

（３）全回収拠点で色付きトレイの回収を行うこ

とを求めるが、どうか。 

- 36 -



発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

鶴川東地区・西地区の学校統廃合計画の凍

結を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）鶴川２小位置での統合校の工事計画の変更

における児童、保護者への影響をどのよう

に認識しているか。 

（２）鶴川２小、３小、４小が統廃合校の対象と

なった経緯について改めて問う。 

（３）鶴川東地区・西地区の学校統廃合計画は凍

結をし、子ども、市民の意見を聞き見直す

べきだがどうか。 

２ 
表題 

鶴川団地センター商店街建て替えに伴う

駐車場の確保を求めて 

市 長 

（１）鶴川団地センター商店街の建て替えの計画

の内容について問う。 

（２）建て替えに伴う駐車場の一時的な減少に対

する市の認識を問う。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

野津田公園の自然環境を守ることを求め

て 

市 長 

（１）野津田公園スケートパーク基本設計（素案）

説明会の中止の経緯を問う。

（２）スケートパーク計画の見直しを求めるがど

うか。 

（３）上の原原っぱの南側バス転回広場計画の見

直しを求めるがどうか。 

４ 
表題 

生活保護利用者へのより丁寧な対応を求

めて 

市 長 

（１）住まいのない方が生活保護の申請をした場

合の対応は。 

（２）無料低額宿泊所等における通帳・印鑑等の

管理についてどのように認識しているか。 

（３）ケースワーカー等の人数を増やしてはどう

か。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中心市街地開発推進事業について問う 

市 長 

（１）事業の目的と内容、スケジュール、予想さ

れる総事業費について問う。

（２）各地区の関係権利者数及び区域の面積、開

発手法・事業主体について問う。

（３）森野住宅周辺地区を「リーディングエリア」

とした理由は何か。また、森野住宅住民の

居住権と対応について認識を問う。

（４）町田駅周辺の新たな再開発によって排出さ

れるＣＯ２量と環境に与える影響について

認識を問う。

（５）これまでの町田駅周辺の再開発事業につい

て問う。

（６）市民生活が大変な時だからこそ、大型開発

優先の投資ではなく、市民のいのち、暮ら

し、教育優先の市政運営を求めるが、どう

か。
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館整備工事に関するＣ

Ｍ業務の目的と内容、今後の対応について

問う。 

（２）工事費が増加し、多くの市民の理解を得ら

れない「計画」を見直さない理由は何か。

（３）「計画」の見直しを求める市民に寄り添い、

共に再検討すべきだがどうか。 

３ 
表題 

町田都市計画道路３・３・36 号の交通につ

いて問う 

市 長 

教 育 長 

（１）開通した都市計画道路の構造、既存道路等

との接続方法、安全対策及び開通前後の変

更点について問う。

（２）開通後の本町田小の通学路の交通状況と安

全対策について問う。

（３）開通後の都市計画道路における路線バスの

運行について問う。
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

住民主体の支え合いによる移動支援の取

り組みについて 

市 長 

（１）通院や買い物等の移動が困難な市民の声を

市はどのように捉えているのか。

（２）市内の住民主体の支え合いによる移動支援

の実態について市は把握しているのか。

（３）住民主体の支え合いによる移動支援につい

て市の見解は。

（４）住民主体の支え合いによる移動支援につい

て市はどのような支援をしているか。

２ 表題 ホームドアの設置について（その２）

市 長 

（１）相原駅のホームドアの設置状況は。

（２）多摩境駅のホームドアの設置の見通しは。

（３）小田急線町田駅のホームドアの設置状況は。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

Nature Factory 東京町田の指定管理者制

度導入後の利用状況について 

市 長 

（１）指定管理者制度導入後の利用者数等の推移

は。

（２）指定管理者制度導入後の利用者の声は。

（３）指定管理者制度導入後の課題は何か。

（４）指定管理者制度導入後の運営面等の変化は。 

（５）今後どのように施設の魅力を発信し事業展

開するのか。

４ 
表題 

駅や大型ショッピングセンター等での期

日前投票所の設置について 

選挙管理委員長 

（１）他自治体の設置状況は。

（２）投票所設置にあたっての課題は。

（３）町田市でも駅や大型ショッピングセンター

等で投票所を設置してはどうか。
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の歴史や伝統の継承について 

市 長 

教 育 長 

（１）市制施行 60 周年を経てこれまでを振り返り

つつ、歴史や伝統を継承する重要性をどう

認識し、どう取り組んできたか伺う。 

２ 
表題 

市民の福祉のお困りごとへの対応につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１）市民の福祉のお困りごとについて、相談援

助の在り方はどうあるべきと考え、どの様

に実践されているのかを伺う。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

1 表題 産業振興施策について 

市 長 

（１）現状の市内経済をどう捉えているか。

（２）物価の上昇等事業者のコスト増への対応は。 

（３）町田市中小企業融資制度の利用状況は。

２ 表題 町田市民病院の財政について 

市 長 

（１）財政の見通しは。

（２）コロナの５類移行に伴う影響は。

３ 表題 団地再生について 

市 長 

（１）団地再生の取り組み状況は。

（２）これからの方向性はどうか。
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

保護者にも、子どもにも安心安全な登下

校、登降所の実現のために！ 

市 長 

教 育 長 

（１）保護者が安心できる登下校、登降所の実現

のため、現在どのような取り組みをしてい

るか。 

（２）荷物らくらく登校の全校実施を目指した現

在の取り組み状況は。中学校での実施検討

についての状況は。

２ 

表題 

保護者の経済的負担の軽減とエコの観点

から、標準服・学用品等のあり方見直し

を！ 

市 長 

教 育 長 

（１）学校教材において、全児童、生徒が個別に

購入している教材のうち、学校備品として

も学習に支障がないと思われるものがない

かどうか、検討する場所はあるのか。また、

エコの観点から学校備品に移行する事を検

討した事はあるのか。 

（２）標準服や体操服等の指定されている被服費

について、現在各学校では最高額はいくら、

最低額はいくらとなっているのか。
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 

表題 

不登校未然防止の視点と、児童生徒保護者

の視点を活かした学校運営の改善を進め

るために 

教 育 長 

（１）不登校になった後の対応ではなく、子ども

たちが不登校になった背景を調査し、不登

校になる要因をなくしていくための取り組

みは行っているのか。

４ 
表題 

学校の不審者侵入に関わる防犯対策徹底

を！ 

教 育 長 

（１）学校の不審者侵入に関わる防犯対策に関し

て、３段階のチェック体制は全校で行われ

ているのか。

（２）各学校の、門扉の施錠状況はどのようにな

っているか。
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新たな学校づくりについて～本町田・藤の

台・金井を中心に～ 

市 長 

教 育 長 

（１）進捗状況は。

（２）中学校の学区編成について

（３）跡地利用について

２ 
表題 

安心して暮らせる町田へ～災害時に備え

て～ 

市 長 

教 育 長 

（１）仮設住宅について

（２）避難施設について

（３）給食センターとの連携について

（４）大雪時の対応について

（５）災害時協力井戸について

３ 表題 図書館について 

市 長 

教 育 長 

（１）図書館に求められているものは。
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の将来に向けた市政運営について 

市 長 

教 育 長 

（１）現在の若年層人口数及び出生率の推移につ

いて、どの様に受け止めているか。今後の

方針は。 

（２）現在の市内経済状況を踏まえた市内循環型

経済に対する市の考え方はどうか。また、

子育て・教育・経済各政策の循環について

の市の考え方は。 

（３）公共施設再編計画の進捗状況をどの様に評

価しているか。課題はあるか。 

（４）市政運営における市民協働に対する理念は

何か。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備工事に

係るプロポーザル支援業務委託の経緯につ

いて 

（２）今年度末までのコンストラクションマネジ

メントの業者選定の経緯について

（３）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備工事に

係る建築工事発注支援業務委託仕様書の内

容について 

（４）パークミュージアム計画について、前市議

会定例会以後に出された市民や関係団体か

らの要望は。 

２ 表題 市内事業者への優先発注について 

市 長 

（１）今後行われる施設整備についての考えは。

（２）町田市立総合体育館の工事に伴う発注形態

について 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 災害支援と自治体とのつながりについて 

市 長 

（１）令和６年能登半島地震での町田市の支援は。 

（２）東日本大震災からのこれまでの東北への支

援は。 

（３）今後の被災地域の自治体とのつながり、連

携をどう考えるか。 

４ 
表題 

「子ども家庭センターガイドライン（案）」

への対応について 

市 長 

（１）サポートプランの作成について

（２）新たな恒久的サービスを含め、ガイドライ

ンの運用をどうするか。
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 大型工事案件等のＰＦＩ事業について 

市 長 

教 育 長 

（１）2024年１月15日付の本町田地区・南成瀬地

区の小学校整備等ＰＦＩ事業の特定事業書

内に記載された「その他条件にインフレ率

0.4733％」の根拠はなにか。 

（２）評価結果欄に事業期間中に市の財政負担額

が 1.51％削減するとある。その削減根拠は

なにか。 

（３）（仮称）町田木曽山崎パラアリーナ整備・運

営事業 実施方針内の「事業者募集及び選

定に関する事項」及び要求水準書（案）の

地域貢献の考え方を確認したい。 

２ 表題 合計特殊出生率について 

市 長 

（１）合計特殊出生率に対する目標値を市はどの

ように設定するのか。 

（２）令和３年・４年と合計特殊出生率は下がっ

てきているが、その結果をどのように捉え、

どのように防ぐ対策を講じているか伺いた

い。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

町田市障がい者就労・生活支援センターに

ついて 

市 長 

（１）りんく・レッツの運営上の課題をどのよう

に捉えているか。 

（２）利用者の声はどのようなものが届いている

か。 

（３）就労定着支援について、どのようなサポー

トで応えているか。

４ 表題 ごみ収集体制の働き方改革について 

市 長 

（１）2019年第２回ならびに第４回定例議会で質

問をしている。５年経過したがどのような

進展が図れているか伺いたい。 
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